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体育·第三人称

1980年出生的沃顿马上就要以史上第一位NBA80后主

教练的身份在湖人开始人生新篇章，比沃顿还小两岁的张博雨，

也即将带着浙江稠州银行男篮上路了。CBA的80后主教练，

目前只有他独一位。新赛季有什么打算？给自己什么目标？

这些所有主教练在赛季前的必答题，张博雨给出的答案

有点特别——把浙江男篮当年的技术风格找回来，把从郑武

和丁锦辉之后断代的浙籍男篮国手找回来。

CBA唯一的80后主教练张博雨
却有一个挺复古的小目标

本报讯 正在随火箭队参加NBA中国赛

行程的前深圳外援布朗近日惹上了麻烦。在

火箭全队登长城途中，兴奋的布朗在长城城

墙上刻下了自己的签名。

长城是国家重点保护文物，也是世界文

化遗产。长城景区早就出台了禁止在长城刻

画的规定，景区随处也可见醒目的标示牌。

不过布朗似乎并未想到自己行为的严重性，

在刻下了自己的名字后，他还一度将照片分

享到了社交媒体中。

网友蜂拥而至的批评后，他似乎也意识

到自己犯了错误。昨天他通过微博做出了道

歉。“我真的很抱歉，我并没有想做出破坏的

行为，我尊重中国的文化，我真的做错了。希

望你们能原谅我⋯⋯”

布朗是CBA熟面孔，过去的三个赛季他

在 CBA 联 赛 深 圳 男 篮 效 力 。 他 曾 在

2013-14 赛季对阵四川队的比赛中砍下其

CBA 生涯最高分 74 分。上个赛季，他场均

出战 41.4 分钟，并能为球队贡献 29.2 分 6.3

助攻4.7篮板以及1.1抢断。

本赛季他再度试水NBA，并获得了火箭

队的训练营合同。今晚火箭将与鹈鹕在北京

再战一场，之前在上海站的比赛中休斯顿火

箭队以 123：117 险胜对手，不过鲍比·布朗

并未能获得出场机会。 魏明

长城上留名还发社交媒体

火箭队员球场上没火场下火了

本报记者 楼栋

场上激情指挥
有点像李春江

昨晚在温岭 110:101 战胜热身对手美

国自由人队，这是稠州银行赛季前的倒数第

6 场热身赛。“最近一个月，就休息了一天，不

是在打比赛，就是在打比赛的路上，比打联赛

还辛苦。”浙江稠州银行队主教练张博雨说。

9 月底开赴澳大利亚拉练热身，回国后接连

打了新疆乌苏和江苏丹阳两站 6 场 CBA 季

前赛，稠州银行又紧接着在省内开始了最后

一波热身，还要打 6 场。前天正式签下已经

试训已久的大外援科迪·拉兰，球员阵容正式

确定。相比之下，80 后主教练张博雨的首

秀，从字面上来说也有点抢眼球。

以看热闹的心态在现场看一回张博雨的

临场指挥，恐怕对这位新帅的印象要比任何

球员更深刻。停不下来的肢体语言、连珠带

炮的口头指令，张博雨的指挥风格几乎连“激

情”二字都不足以形容了。乌苏站热身赛，一

不小心还过了头，指责裁判的误判过于冲动，

导致他自己被罚出场，缺席了在丹阳的热身

赛浙江德比。

张博雨并不避讳自己的错误，坦言这也

算是年轻教练要交的学费，但冷静下来，纯谈

业务，他还是对那次误判耿耿于怀：整个夏训

都在向队员强调大胆利用身体防守，那一刻

实在不希望有问题的判罚让队员在根本概念

上有所动摇。

从广东宏远到稠州银行，张博雨跟随学习

过的老师不少，李春江、丁伟、张勇军、杨学增，

而激情指挥的风格，球迷自然会认定源于李春

江。张博雨却淡定地说，声音响，是为了让队员

听到，动作大，是为了让队员看得到，至于是不

是受李春江影响，“李导这么做没错啊。”

技战术风格
推崇郑武时代

谈赛季展望，当这个 80 后说出“把浙江

男篮当年的技术风格找回来”，记者都感觉这

个很复古的想法甚至跟张博雨的年龄不符。

不知有多久，浙江篮球都没有人重提浙派风

格这个概念了，也不知道还有多少球迷知道

正是因为“小快灵”特点，20年前老甲A的第

一支浙江职业男篮，选了松鼠当队名。

“我刚开始做教练的时候，会看各种录

像。12 支当时的省队，江浙沪是一种风格，

辽吉黑是一种，北京是一种，天津是另外一

种，广东福建广西又是另成一派。但是这种

传承，在某一个年代断代了，是一个损失。”张

博雨说，“篮球基础，应该是无断代的传承。

我一直有这种想法，到了队伍之后才能深入

去了解，浙江篮球以前是怎么打的，精髓是什

么。老浙江队打球，包括陈（登辉）指导他们，

场上五个人都会突破，都会急停跳投，都会下

快攻，不分高矮胖瘦，动作都是一个模子出来

的，我们的队员差得很远很远。”

说起本土球员失传的技术和风格，很容

易扯到中国篮球的大势，这也是一个积重难

返的难题。“宫鲁鸣说，该地方队解决的问题

都上国家队来解决了，现在该是地方二队解

决的问题要上一队解决，这是一个道理。”张

博雨说，“既然出现偏差了，也只能把自身做

好，把我们本省的风格抓好。如果你连这点

东西都丢掉了，那就不叫浙江队了。”

什么算浙派的技术？张博雨形容得很清

楚，“就是把郑武郑指导和刘全胜刘指导当年

细腻的技术磨出来。”现在他的教练组正在对

球员进行非常具体的规划指导，但这一定需

要时间。“光我一个人也不够，队员自己也必

须感受到。他们想达到篮球事业的巅峰状

态，技术和身体同样重要。”

“浙江出过一些优秀的国家队球员。我

希望在我的任期内，或者这几年能够带出浙

江新的国手，而且在国家队历练完了以后回

来带着这支队伍往更高的地方走。”说起目

标，张博雨首先谈的不是季后赛，不是名

次，这个身高 2 米打内线出身的新帅，看得

远。

布朗涂鸦

张博雨


